



令和7年度 秋田県学習状況調査結果について

学校報No.34で12月に1・2年生を対象として秋田県学習状況調査を実施した旨、お伝えしております。子どもたちは「5教科の問題(国・社・数・理・英)」と「質問紙(学習や生活に関わる質問)」に取り組み、今はその結果についてお知らせします。本調査における学習内容の定着状況や学習意欲等の状況をしっかりと受け止め、今後の指導に生かしてまいります。なお、個々の結果につきましては、すでにお伝えしております。

I 学習内容の定着状況 (平均正答率 %)

グラフをご覧の通り、1年生は国語、社会は県平均と同程度であり、数学、理科、英語はやや下回っております。2年生は社会、理科が県平均を上回っており、国語、数学が同程度、英語がやや下回っております。

次のことが各教科の課題として挙げられましたので、授業等を通じて改善できるように努めてまいります。

- | | | |
|-----|----------------------|---------------------|
| ○国語 | ・語彙力を増やすこと | ・読み取った内容をまとめて記述すること |
| ○社会 | ・複数の資料から必要な情報を読み取ること | ・課題に対する考えを言葉でまとめること |
| ○数学 | ・文章で書かれたことを数式に表すこと | ・前年度までの履修内容の学び直し |
| ○理科 | ・表を基に考えること | ・前年度までの履修内容の学び直し |
| ○英語 | ・語順の理解 | ・書いて表現すること |



II 学習意欲等の状況 (肯定的に回答した生徒の割合 %)

◆グラフ①～⑩の質問事項 (①～④学習への意欲 ⑤～⑩授業での状況)

- | | |
|-----------------------|-----------------------------|
| ①勉強が好きだ | ⑤授業のめあてを意識して取り組んでいる |
| ②勉強は大切だ | ⑥友だちと話し合う活動に進んで取り組んでいる |
| ③学校の勉強がよく分かる | ⑦話合いを通じて自分の考えを深めたり、広げたりしている |
| ④生活や社会に出たとき役立つよう勉強したい | ⑧分かった点や分からなかった点を次につなげている |
| | ⑨ICT機器をよく使っている |
| | ⑩ICT機器を意見交換や調べ学習によく使っている |

学習意欲等は、①～⑩の全ての項目で県平均を上回っており、良好な状況と言えます。特に1・2年生ともに「①勉強が好きだ」、「⑤授業のめあてへの意識」、「⑨⑩ICT機器の利用」の項目に対して肯定的に回答した生徒が、他と比較して多かったです。

総じて、学習意欲等は十分にもっている子どもたちですので、より定着に向けた一層の取組が必要だと思います。「分かった」から「身に付いた」というレベルに引き上げられるように努めてまいります。

III 学校生活等の状況 (肯定的に回答した生徒の割合 %)

◆グラフA～Fの質問事項

- | | |
|-----------------|---------------------------|
| A 学校が楽しい | D 学校のきまりを守っている |
| B 自分にはよいところがある | E 人の役に立つ人間になりたいと思う |
| C 将来の夢や目標をもっている | F 地域のためになる活動に進んで取り組みたいと思う |

多くの項目で肯定的な回答の割合が90%を超えており、1・2年生ともに良好な調査結果となりました。1年生は、全ての項目で県平均を上回っております。2年生は、特に「B 自分にはよいところがある」、「C 将来の夢や目標をもっている」の項目で昨年度から大きな伸びが見られます。今後もキャリア教育を推進する中で、子どもたちが自分のよさに気付いたり、個性の伸長を図ったりする場面をつくっていきたいです。

3年生 面接対策講座

3年生は、秋田県公立高校入試まで1か月余りとなりました。入試では学力検査の他に面接がありますので、その対策の一環として冬休み明けに「面接対策講座」を開きました。

講師は、本校の体育着等でお世話になっている「秋田管公（カンコー）学生服」の〇〇〇〇さんでした。面接の際の立ち居振る舞い、表情、考え方などポイントとなることをクイズを交えて、楽しく講義していただきました。

子どもたちは、自身の進路に大いに関係あることですので、楽しみながらも真剣に講座に参加してきました。実際の面接の場面でも学んだことを生かしてほしいです。

1・2年生 ふるさと活動

わらび座の〇〇〇〇さん、〇〇〇〇さんを講師にお迎えし、ふるさと活動を行いました。「ソーラン節」、「秋田音頭」をロック調にアレンジした曲でダンスの練習をしました。1・2年生は、生き生きと練習に臨んでおり、「指導するのが楽しかった」と講師の皆様からお褒めの言葉をいただきました。



ご留意を!



・今週に入り、本校においてもインフルエンザが流行してきました。手洗い、うがい等で予防に努めていただくとともに、発熱等、症状が見られるときは無理せぬようお願ひいたします。

・積雪量増加に伴い、町では豪雪対策警戒部が設置されました。また、路面が凍結していることが度々見受けられます。上下校には十分注意してください。